



Emiten diputados constitucionalidad a reformas de GN y pueblos indígenas



México. La Cámara de Diputados emitió este domingo la declaratoria de constitucionalidad de las reformas en materia de la Guardia Nacional y la de los pueblos indígenas y afroamericanos e instruyó a turnarlas al Ejecutivo federal para su promulgación.

En una sesión que duró apenas 12 minutos, sin la presencia de la oposición que rechazó asistir en protesta, el presidente en turno de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, emitió las declaratorias en medio de festejos de Morena y aliados, que a gritos coreó “¡Sí se pudo, sí se pudo!” Y “¡Es un honor estar con Obrador!”.

Se anunció que en los estados ambas reformas fueron avaladas por 26 legislaturas locales. Primero se declaró constitucional la reforma al artículo 2 de la Carta Magna en materia, luego reforman a los artículos constitucionales 13, 16, 21, 32, 55, 73, 76, 78, 82, 89, 123 y 129, que ordena transferir el control de la Guardia Nacional a la Sedena.

La sesión de este domingo fue previa a la próxima del martes en la que se llevará a cabo la ceremonia de toma de protesta de Claudia Sheinbaum Pardo como nueva presidenta de México, la primera mujer en llegar al cargo en la historia política del país.

“Se levanta la sesión y cito a la sesión de congreso general el próximo martes 1° de octubre a las 9 horas en modalidad presencial, en la que prestará protesta constitucional, la presidente electa de los Estados Unidos, Claudia Sheinbaum Pardo”, dijo Gutiérrez Luna.

La priísta Lorena Piñón Rivera declaró que su bancada tomó la decisión de no asistir por “una firme protesta política que refleja la postura inflexible de la dirigencia nacional y estatal del PRI en conjunto con sus bancadas, en contra de las reformas que amenazan nuestra democracia”.

A través de Ivonne Ortega, Movimiento Ciudadano (MC) publicó en redes sociales no serán “parte de un acto que perpetúa una estrategia fallida, que solo ha traído más violencia, más homicidios, y más inseguridad a nuestro país”.

“El actual gobierno federal siguió la misma estrategia que sus predecesores, desde Felipe Calderón, con los mismos malos resultados. Morena prometió poner fin a la violencia, pero en seis años lo único que ha hecho, es profundizarla”, publicó.

<https://diariodechiapas.com/portada/emiten-diputados-constitucionalidad-a-reformas-de-gn-y-pueblos-indigenas/>